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Aos 27 dias do mês de setembro de 2016, pelas 11:00 horas, reuniu a  Comissão de 

Assuntos Europeus, na sala 1 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores 

Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta acta, com 

a seguinte Ordem do Dia: 

 

    Audiência do Comissário Europeu Carlos Moedas para falar sobre os 

desafios que se colocam à União Europeia nos tempos mais próximos, 

bem como o papel da Comissão Europeia e dos Parlamentos nacionais 

neste quadro. 

 

 

___________________ 

    Audiência do Comissário Europeu Carlos Moedas para falar sobre os 

desafios que se colocam à União Europeia nos tempos mais próximos, 

bem como o papel da Comissão Europeia e dos Parlamentos nacionais 

neste quadro. 

 

A Senhora Presidente da Comissão de Assuntos Europeus, Deputada Regina Bastos, 

deu as boas vindas ao Senhor Comissário Europeu para a Investigação, Ciência e 

Inovação, Carlos Moedas, congratulando-o pela sua atividade e posição na Comissão 

Europeia e enquadrando o tema da audiência relativa aos desafios que se colocam 

atualmente à União Europeia (UE), como sejam o Brexit, a questão dos refugiados, o 

acordo TTIP. 

 

Na sua intervenção inicial, o Senhor Comissário Europeu Carlos Moedas abordou o 

tema do estado da União, citando o discurso de Jean-Claude Juncker, Presidente da 

Comissão Europeia, sobre o seu futuro e refletindo sobre a separação entre os 

Estados-Membros e a União Europeia. Referiu ainda que, a União Europeia se 

encontra neste momento numa crise existencial, com razões para preocupação, 

destacando os pilares em foco: Europa dos valores, dos cidadãos, da segurança e da 

responsabilidade.  
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Numa primeira ronda de perguntas, o Senhor Deputado Miguel Morgado (PSD) 

questionou o Senhor Comissário sobre a posição atual de Portugal no setor da 

investigação tendo em conta a inversão da posição de contribuinte líquido, mostrou a 

preocupação do PSD com as posições tomadas pela Comissão Europeia, Parlamento 

Europeu e Estados-Membros sobre o Brexit, levantou preocupações sobre a União 

Económica e Monetária, o aprofundamento do mercado digital, de energia e financeiro 

e o plano de investimento para África e países vizinhos. A última questão relacionou-

se com o setor da defesa e preocupações sobre a cooperação estruturada 

permanente. 

Os Senhores Deputados Carlos Pereira (PS) e Eurico Brilhante Dias (PS) dividiram 

o tempo disponível para perguntas por parte do Grupo Parlamentar do PS, começando 

o primeiro por sublinhar o reforço da competitividade na Europa, a necessidade de 

investimento privado, de cumprimento da reestruturação bancária para o seguimento 

do Plano Juncker, questionando o rumo da União quanto a esta matéria, seguindo-se 

duas perguntas sobre alternativas à política económica e o problema do Deutsch 

Bank. O Senhor Deputado Eurico Brilhante Dias (PS) reforçou as questões sobre a 

União Bancária: qual o seu calendário e se perdeu relevância face a outras questões 

como os refugiados, sendo necessário recolocar o assunto na agenda. Referiu ainda o 

relatório dos 5 Presidentes como insuficiente para a construção da UEM e a 

possibilidade de reforço de recursos próprios da UE e a sua relação com os fundos 

específicos, deixando ainda uma última questão sobre o que pensa a Comissão 

Europeia sobre o pilar social no quadro do semestre europeu. 

A Senhora Deputada Isabel Pires (BE) e o Senhor Deputado Luís Monteiro (BE) 

dividiram o tempo das suas intervenções, tendo iniciado a Senhora Deputada Isabel 

Pires com quatro questões relacionadas com a falta de conexão dos cidadãos com as 

instituições, a defesa, os extremismos e os ataques a refugiados, e a política comercial 

e acordos comerciais aos quais o BE sempre se opôs e que não são transparentes e 

podem trazer problemas de aplicação (CETA), uma vez que os cidadãos nem sempre 

são ouvidos. 

O Senhor Deputado Luís Monteiro (BE) destacou a área científica e a possibilidade de 

ser estudada uma cláusula que garanta contrato de trabalho aos investigadores 

nacionais, à semelhança do que já existe noutros Estados. 
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O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) teceu questões relativas às 

expectativas da Comissão Europeia sobre o atual estado da União, qual a sua 

estratégia negocial face ao Brexit, como pode o programa Horizonte 2020 contribuir 

para que as instituições e regiões longe do centro da Europa acedam mais facilmente 

à candidatura, e, por último, em termos de financiamento, como criar fontes de 

financiamento não bancárias. 

A fechar a primeira ronda de questões a Senhora Deputada Paula Santos (PCP) 

pronunciou-se sobre a situação atual e as sucessivas crises, focando a sua 

intervenção nas questões relativas à revisão do quadro financeiro plurianual e a sua 

relação com a coesão, ao Plano Juncker e a duplicação de verbas e critérios de 

acesso ao financiamento, a canalização de fundos públicos para privados e ainda 

questões relativas à política de ajuda ao desenvolvimento e ao programa Horizonte 

2020. 

 

O Senhor Comissário agradeceu as questões colocadas, às quais respondeu 

individualmente. 

 

Numa segunda ronda, o Senhor Deputado Duarte Marques (PSD), pronunciou-se 

sobre a questão da legislação aplicável a plataformas de transporte como a UBER, 

considerando necessário tomar medidas e questionando se a Comissão Europeia se 

vai pronunciar sobre o assunto ou se devem ser os Estados-Membros a fazê-lo; a 

Senhora Deputada Francisca Parreira (PS) referiu que a situação da Guarda Costeira 

teve muitas resistências por parte dos Estados-Membros pela ideia de ingerência nas 

questões da defesa das fronteiras; a Senhora Deputada Isabel Pires (BE) referiu 

novamente questões de comércio e circulação de pessoas, com restrições nas 

fronteiras externas, sendo a proteção existente prejudicial e não minimiza os 

extremismos, mencionando ainda que estes derivam da falta de condições e de 

emprego. 

O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) focou-se no lançamento do 

programa garantia jovem, sendo o desemprego jovem muito elevado pede 

esclarecimentos sobre esta matéria. 

A Senhora Deputada Paula Santos (PCP) refere o processo de sanções a aplicar a 

Portugal e a atitude da União Europeia em relação a esta matéria. 
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O Senhor Comissário esclareceu os últimos aspetos focados. 

A audição foi gravada em vídeo e transmitida em direto pelo Canal Parlamento, 

constituindo a gravação parte integrante desta ata, o que dispensa o seu 

desenvolvimento nesta sede (gravação integral disponível em: 

http://www.canal.parlamento.pt/?cid=1311&title=audicao-do-comissario-europeu-

carlos-moedas)  

 

A reunião foi encerrada às 13:15 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 4 outubro 2016. 

 

O (A) PRESIDENTE  

 

 

(REGINA BASTOS) 

http://www.canal.parlamento.pt/?cid=1311&title=audicao-do-comissario-europeu-carlos-moedas
http://www.canal.parlamento.pt/?cid=1311&title=audicao-do-comissario-europeu-carlos-moedas
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Cardoso 
 António Costa Silva 
 Carlos Pereira 
 Duarte Marques 
 Eurico Brilhante Dias 
 Filipe Anacoreta Correia 
 Francisca Parreira 
 Inês Domingos 
 Isabel Pires 
 Manuel Rodrigues 
 Miguel Morgado 
 Paula Santos 
 Pedro Mota Soares 
 Regina Bastos 
 Rubina Berardo 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Gameiro 
 Carlos Costa Neves 
 Maria Luís Albuquerque 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Sales 
 Moisés Ferreira 
 Vitalino Canas 
 
 


